
第７回府中市自然環境調査員会議 

 
日時 令和元年１１月２１日（木）午後６時～ 

                場所 府中駅北第２庁舎２階会議室 
 
出席者 新井・石川・後藤・佐川・多田・田中・内藤・橋本・宮島・森田・山田委員 １１名 
欠席者 鶴岡・野口委員 ２名 
事務局 浦川課長・高橋課長補佐・白木係長・中澤 
 
 
議 題 
１ 自然環境調査について 
  

・９、１０月分の調査結果について報告を行った。 
 ・冬鳥が武蔵台公園でもそろそろ観察できそうである。 
 ・ツツドリの羽が落ちていたので、観察はできなかったが立ち寄った証拠にはなると思う。た 

だし、実際に確認できてはいないので、記録にはならない。 
 ・野鳥班では調査員が複数人で確認できた鳥類のみ記録している。 
 
 
２ 自然環境調査員会議学習会について 
 
  日 時 令和元年１２月１９日（木）午後２時～４時 
  場 所 府中駅北第２庁舎５階会議室 
  講 師 国立大学法人東京農工大学 金子 弥生 准教授 
  内 容 ハクビシンを中心にタヌキ、アライグマといった動物についての講義 
  
 ＜新井委員＞ 
 ・ぜひ参加してほしい。 
 
３ 自然環境調査員の推薦依頼及び選任について 
 
  ＜事務局より＞ 
  ・去る１０月１２日に鶴岡委員が逝去されたことから、委員の補充選任をしたいと考えてい 

る。 
 ・本会議は要綱上「１５名以内で構成する」ものとされているため、鶴岡委員の逝去によ 

る減員が会議の成立に影響するものではない。 
  ・しかしながら今期の本会議の構成は鶴岡委員を含めて１３名と前会期よりも少なくなっ 

ていることや、鶴岡委員は市民団体「武蔵台緑地保全ボランティア」の推薦に基づき本会 
議に参加しており、同団体は本会議も主たる活動地域としている武蔵台公園を活動地域 
としていることから、今後も同団体の推薦に基づく委員の方に参加いただくことが、本会 
議の活動において有益であると考える。 

  ・以上のことから、市民団体「武蔵台緑地保全ボランティア」に対し委員の推薦を依頼し、 
推薦いただいた方を本会期の後半である令和元年１２月１日～令和２年１１月３０日ま 
での１年間の任期において、自然環境調査員に選任したいと考えるが、委員の皆様の意見 
はどうか。 

 
  



・選任する候補の方がいるのか。 
  ＜事務局より＞ 
  ・候補の方はおらず、あくまで市民団体「武蔵台緑地保全ボランティア」に委員候補の推薦 

を依頼するかどうかである。 
 

  
 ・推薦依頼及び選任に対しての反対はない。選任を進めてもらってよい。 
  ＜事務局より＞ 
  ・では選任を進めさせていただく。 
 
報 告 
１ 委員研修（バス研修）について 
 
  日 時 令和元年９月１９日（木）午前９時～午後４時 
  場 所 北本自然観察公園・埼玉県自然学習センター 
  内 容 学芸員の解説を聞きながらの公園内自然観察、センター内施設見学。 
 
 ・特に意見等無し。 
 
 
２ 自然観察ウォーキングツアーについて 
 
  コース 名木といききの道 
  日 時 令和元年１０月１８日（金） 午前 ８時３０分 集合 
  実 踏 令和元年１０月１０日（木） 午前 ９時 集合 
  集合場所 大國魂神社大鳥居下 
  結 果 雨天のため中止とした。本番前日（１７日）時点で高確率での雨が予想されたため、  

中止判断を行い、参加予定者には事務局より中止の連絡を行った。 
 
  ＜事務局より＞ 
  ・コンテンツとしては魅力的なものであり、今年度中に再開催ができないか検討いただきた 

い。 
  ・再開催する場合、今回の応募者が９名のみであったことから多くの方に参加していただく 

ために、何らかの工夫を図るべきだと考えている。 
  ・応募者が少なかった要因の一つとして、ツアーのタイトルが内容をイメージしづらい部分 

があったのではないかと考えた。例えばタイトルを「府中の名木とハケの樹林巡り」とい 
った市民にとって内容をイメージしやすいタイトルに変更して再募集をするのも対策の 
一つになるかもしれない。 

   ・また、再開催する場合、今回応募いただいた方には個別に案内をしたい。そのうえで再開 
催の実施日を金曜日とすることで、応募いただいた方も再参加しやすいような配慮がで 
きると考えているが、いかがだろうか。 

  ・実施月だが、春の雰囲気を感じる３月が気候や草木の状況的にも望ましいと考えている。 
  ・仮に３月の金曜日で実施するのであれば、３月６日ないし１３日が候補に挙がる。 
  ・開催するかどうか、日程を含めて、委員の皆様に検討いただきたい。 
 
 
 
 
 



 ・開催することで決定。 
 ・開催日は令和２年３月１３日（金）で決定。 
 ・実踏は仮に令和２年３月６日（金）で決定。 
 ・雨天の場合は中止。 
 ・コース名、タイトルなどは広報掲載の際等にわかりやすくイメージしやすいものに変更する。 
 
 
３ 武蔵台小学校総合学習支援について 
 

日 時 令和元年１１月８日（金）午前８時４５分～１２時２０分 
場 所 武蔵台公園 
対 象 武蔵台小学校３年生５６名 
内 容 秋の昆虫や植物などの観察を中心に昆虫班と植物班に分かれて実施した。 

 
 ・内藤委員のドングリの話が人気だった。 
 ・昆虫班のほうが小学生の人数が多く、偏りがでた。 
 ・植物班は女の子が多かった。 
 ・昆虫は少なくなってしまうため、できれば１０月に実施したほうがよい。 
 ・ひっつき虫を扱うならば１０月の中下旬からなら実施できる。 
 
 
４ 緑化講習会について 
 
  日 時 令和元年１１月１４日（木）午後０時４５分～４時 
  場 所 府中公園及び中央文化センター第２講堂 
  内 容 府中公園の自然観察 

身近な木の実や木の葉でのリース作り 
 
 ・人数は少なかったが、リピーターの方がいた。 
 ・材料となる木の実の在庫が少なくなってきたので調達する必要がある。 
 ・小さい木の実が欲しい。 
 ・アンケートでも悪い意見がなかったのが良かった。 
 ・クリスマスや正月に近いほうが人は来るかもしれない。 
 ・希望者で集まって木の実の採集日を作るのはどうか。 
  ＜事務局より＞ 
  ・今回アンケートにもあったように、いろいろな木の実を自由に好きなだけ使えるという部 

分が魅力的な部分であるので、この状態は維持していきたいと考えている。 
 
その他 
１ 会議資料について 
 
＜内藤委員＞ 

・提案だが植物の草本類などの一覧表は会議資料にはいらないのではないか。調査のまとめに 
データは入っている。 

＜事務局より＞ 
・次回会議より植物の会議資料については、データ一覧表は配付せず、調査のまとめのみ配付 

させていただく。 
 
 



 
２ 府中市メール配信システムの活用について 
 
  ＜事務局より＞ 
  ・今回緑化講習会にて初めて府中市メール配信サービスを利用して参加をよびかけたとこ 

ろ配信後２人の応募があった。今後のイベントでもメール配信サービスは活用していき 
たい。 

 
 
３ 都立浅間山公園におけるダイヤモンド富士について 
 

＜山田委員＞ 
 ・昨日、今日と浅間山公園からダイヤモンド富士が観察できるチャンスがあったが、綺麗に 

見ることはできなかった。 
 ・次は令和２年１月２０・２１・２２日が観察できるチャンスなので期待したい。 
 
 
４ ナラ枯れ及びクビアカツヤカミキリについて 
 
 ・浅間山公園でコナラのナラ枯れが発生している。 
 ・玉川上水の方からも来ているらしいので府中でも注意が必要である。 
 ・クビアカツヤカミキリは大丈夫なのか。 
  ＜事務局より＞ 
  ・今のところ情報はなく問題はない。 
 
 
 
 

次回の会議予定 日 時 令和２年１月１６日（木）午後６時～ 

               場 所 府中駅北第２庁舎３階第２会議室 


